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Jahresbericht der Präsidenten 
 

Liebe Mitglieder des Rebbergleists 

Wir freuen uns, dass wir einen Weg gefunden haben, miteinander in Kontakt zu sein und die GV in dieser Form 
durchzuführen. Danke, dass ihr dabei seid.  

Was für ein ausserordentliches Jahr! An unserer ersten kurzfristig auf online umgeschalteten Vorstandssitzung 
Anfang Juni, erhielten wir kurz vor Start die Nachricht, dass unser Präsident in Corona Isolation ist. Unterdessen 
haben weitere aus dem Vorstand das Virus zum Glück gut überstanden. Was ihr, liebe Mitglieder, im letzten Jahr 
erlebt habt, können wir nur erahnen und hoffen, dass ihr möglichst verschont bliebt und bleiben werdet. 

Ein herzliches Dankeschön euch allen, für all das, was ihr beitragt, ganz besonders in dieser Zeit. Jedes Zeichen 
zählt. Ein freundliches Lächeln, Unterstützung für die Nachbarschaft, unsere Strassen in ein farbiges Meer von 
«Mercis» verwandeln als Zeichen für den Dank an das Gesundheitspersonal, Einkäufe tätigen für 
Quartiersbewohner mit erhöhtem Risiko und bestimmt ganz vieles mehr, was vielleicht nicht von vielen gesehen 
wird, aber für ein paar Menschen von grosser Bedeutung ist und ein Lachen auf ihr Gesicht zaubert. 

Auch den Vorstandsmitgliedern gilt unser Dank für ihr Beitragen, insbesondere die Nacht- und Nebelaktion mit 
dem Chlouser durch die kurzfristigen Verschärfungen der Vorschriften. Es hat alles geklappt wie am Schnürchen 
und hat erst noch Spass gemacht! 

Wir haben uns 2020 an fünf Sitzungen getroffen. Vier davon waren Online-Treffen! Ein Novum, wie wohl für 
viele andere Menschen auch. Themen, die uns über’s Jahr begleitet haben, waren die diversen Anlässe, der 
Verkehr, Fragen zur Zukunft des Spitalareals, die Neugestaltung der Webseite und wie und womit wir euch als 
Mitglieder am besten erreichen. 

Corona bedingt haben im letzten Jahr verschiedene Anlässe auf zum Teil neue Art und Weise stattfinden können 
(Tschäris-Brunch mit Hygienevorschriften, Samichlous direkt vor der Tür, anstelle am Feuer im Wald). Das 
Jahresessen des Vorstands jedoch ist bis heute ausgefallen. 

Margreth Noth haben wir als langjährige Sekretärin im Vorstand verabschiedet. Auch auf diesem Wege möchten 
wir ihr herzlichst für ihre Arbeit, ihre Unterstützung danken. Sie war der Ruhepol an den Sitzungen und hat diese 
mit ihrer positiven Ausstrahlung bereichert. In diesem Jahr verlässt uns ein weiteres langjähriges 
Vorstandsgspändli. Dazu mehr in diesem Bericht. 

Dafür durften wir Margit Åkerman und Helga Schüler neu im Vorstand begrüssen. Durch ihre Ideen erhielt unter 
anderem unsere Website neuen Schwung. In Übereinstimmung mit den Statuten wurden unsere wichtigsten 
Anliegen als Leitsätze zugänglicher formuliert. Margits Affinität zu elektronischer Kommunikation ermöglichen 
einen neuen Versand per Mail, die GV per Video und Online- Abstimmung sowie diesen Jahresbericht mit allen 
Texten und Bildern. 

Der Vorstand wünscht sich weitere Vorstandsmitglieder, die sich für Anliegen und Ereignisse im Quartier 
einsetzen möchten, insbesondere frankophone und Interessierte zum Thema Verkehr.  

Wir freuen uns, wenn wir die Vorstandssitzungen, aber natürlich auch unsere gemeinsamen Anlässe mit euch, 
wieder gemütlich miteinander verbringen können. 

Im Namen des Vorstandes wünschen wir euch alles Gute und viel Spass mit dem Jahresbericht 2020! 

Los presidentes, 
Onorina Magri und Dominik Hobi  
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Jahresbericht der Kulturgruppe 

 

 4 Grillabende: «Klein aber fein» 
 Kinderflohmarkt wurde kurzerhand ins Trockene, zum Schulhaus 

Walkermatte verlegt 
 Tschärisplatz-Brunch (leider abgesagt) 
 Website: Mit Helga Schüler ist frischer Wind auf der Website 

eingekehrt 
 37 Chlousersäckli 
 24 Adventsfenster  
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Kinderflohmarkt 2020 

 

Trotz Regenwetter  

ein toller Erfolg! 
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Upgrade Website 

 

https://rebbergleist.ch/ 

 

  
 

Die neue Website macht Lust darin zu stöbern.  

Wir schätzen Ihre Mithilfe beim Bekanntmachen unseres neuen 
Auftritts.  

 

In einer neuen Rubrik wollen wir die Geschichte des Beaumont 
Quartiers beleuchten. 
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Samichlaus 2020 

 

Anstatt im Wald, überraschte  

der Chlaus die Kinder  

zu Hause! 
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Und auch der Samichlaus wurde  

reich beschenkt …   
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Adventsfenster 2020  

 

Première: Das Quartier  

leuchtete an 24 Abenden  

in den schönsten Formen  

und Farben! 
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Sebastian und Lilo haben das  

Rechenrätsel gelöst, und eine  

süsse Rebberg-Überraschung 

erhalten! 
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Ausblick Jahresprogramm 2021/22 

 

Generalversammlung (online) 3. Mai 2021 

Kinderflohmarkt Walkermatte 8. Mai 2021 

Setzlingsbörse Walkermatte 8. Mai 2021 

Grillanlässe  Juli – August 2021 

Brunch Tschärisplatz 29. August 2021 

Kinderflohmarkt Tschärisplatz 29. August 2021 

Neue Ideen/Projekte: zB Quartier-Spaziergänge Herbst 2021 

Chlouser 7. Dezember 2021 

Adventsfenster  Dezember 2021 
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Jahresbericht der Verkehrsgruppe 

 

Seit der letzten GV habt sich der Vorstand mit folgenden Themen beschäftigt: 

Verkehrsaufkommen im Quartier durch das Spitalzentrum (SZB) 

Die Messresultate des Jahres 2020 sind durch die Stadt Biel 
noch nicht freigegeben, jedoch erwarten wir keine grossen 
Schwankungen. Das Resultat wird höchstwahrscheinlich wie 
bisher weit unter dem Limit von 2400 täglichen Fahrten 
liegen. Denn, obschon mehr Mitarbeiter des Spitals 
«coronabedingt» nicht mit dem ÖV zur Arbeit gekommen 
sind, hat das SZB viele ambulante Behandlungen zum 
Bahnhof verlagert.  Diese Entwicklung lässt in Zukunft eine  
Abnahme des spitalbedingten Verkehrs erwarten.  

 

«Tempo 30» im Beaumont - Stand der Gespräche mit der Stadt: 

Der Leist hat seinen Antrag Tempo 30 im Quartier nach 2017 nochmals formell im Dezember an 
den Gemeinderat eingereicht.  

Die Antwort der Stadt entsprach nicht unseren Erwartungen.  
Stadtpräsident Erich Fehr hat dargelegt, dass zur «Tempo-30-Zone» sowie weiteren 
«verkehrsberuhigenden Massnahmen» zuerst eine umfassende Studie durch ein externes 
Verkehrsingenieurbüro durchgeführt wird.  Die Umsetzung von Massnahmen kann nicht vor 2025 
beginnen, da die Finanzierung an das Agglomerationsprogramm Teil 3 von Bund und Kanton 
gebunden ist. Eine Information an die Bevölkerung und den Leist zu möglichen Varianten ist nach 
Abschluss der Studie vorgesehen.  

Der Rebbergleist hat in seinem Brief von Ende Januar 2021 dargelegt, dass er mit dem zeitlichen 
Rahmen nicht einverstanden ist.  Erste Diskussionen starteten vor 10 Jahren, ein formeller Antrag 
datiert aus 2017.  

Aus Sicht des Leists sollte ein Zone 30 «einfacher» umsetzbar sein (Farbe, Schilder, fertig). Mit 
diesem «Schritt in die richtige Richtung» bleiben mögliche Resultate oder Empfehlungen einer 
späteren Studie weiterhin ohne Einschränkung umsetzbar. 
Der Leist sieht Vorteile in zügigen kleinen Schritten hin zu «langsameren, jedoch flüssigen 
Verkehr». Die Umsetzung durch ein umfassendes Projekt könnte in den Gesamtkosten wesentlich 
teurer und durch mögliche Einsprachen gegen darin enthaltene verkehrsberuhigende 
Massnahmen auch zeitlich verzögert oder blockiert werden. 

Im Videotreffen von Mitte März fand ein konstruktiver Austausch zwischen dem Leist und der 
Gemeinderätin Lena Frank (Bau-, Energie- und Umweltdirektorin) statt.  

Jahr Fahrten pro Tag
2015 2’180 100%
2016 2273 104%
2017 2’232 102%
2018 2’010 92%
2019 2’102 96%
2020 Info der Stadt pendent
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Die Stadt wird die Studie 2021 durchführen und über die Resultate Ende 2021 informieren. Über 
das weitere Vorgehen soll erst nach dem Vorliegen der Studie entschieden werden. Die Mitarbeit 
des Leist zu diesem Thema bleibt offen. 
Eine Umsetzung kann jedoch erst im Rahmen des Agglomerationsprojektes 2026 geschehen.  

Auch wenn das Vorgehen des Vorstands zum Tempo 30 schon mehrfach an den letzten GV’s von 
den anwesenden Mitgliedern unterstützt wurde, haben wir uns entschlossen, die aktuelle 
Unterstützung für das Projekt Tempo 30 bei möglichst bei vielen Mitgliedern abzufragen. In der 
Online-Umfrage haben alle Gelegenheit unsere Position zu diesem Thema zu unterstützen oder 
nicht. 

Die detaillierten Protokolle werden wir nach Validierung durch die Stadt auf unserer Webseite bei 
den Aktivitäten für alle zugänglich machen. 

 

Andere Projekte:  

 Höheweg Ost: 2021/2022 werden Arbeiten an der Kanalisation vorgenommen: 
 
Auf dem Höhenweg vom Tschärisplatz Richtung Rolex wird es zu temporären 
Verkehrsbehinderungen, eventuell zur gesamten Sperrung kommen.  
 
Es gibt im Moment noch keine definitive Planung. Die Stadt kommuniziert mit den direkt 
betroffenen. Es wird sicher temporäre Auswirkungen auf den Kloosweg haben. 

 

 Fortschritte Bushaltestelle Alpenstrasse: 
Der Platz unterhalb der Baustelle und die 
Bussperrons werden nach Abschluss der 
Baustelle 2021 neugestaltet.  
 
Dieses Projekt wurde schon in der GV 2018 
vorgestellt und kommt nun zum Abschluss.  
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Spezialausschuss Spitalareal  
Neue Nutzung nach einem möglichen Umzug des SZB 
 

Aus heutiger Sicht ist ein Umzug des SZB von Biel nach Brügg wahrscheinlich:  
Damit wird im oberen Beaumont ein Areal von ca. 90’000 m2 neu genutzt werden.   
 
Die Eigentümerin, das SZB, plant dieses Land möglichst zu einem guten Preis zu verkaufen, um 
damit den Neubau finanzieren zu können. Der neue Besitzer wird auf dieses Gelände nach 
Auflagen der Überbauungsordnung eine neue Nutzung planen. 

Potenziell könnten auf diesem Gelände 400 – 450 Wohnungen entstehen – je nach 
Nutzungsvorgaben. Es gibt Ideen für einen Konzeptwettbewerb an der Architekturabteilung des 
Campus Biel. 

Zum Vergleich das Projekt Agglolac hatte 250’000m2. Auch wenn es «nur ein Drittel der Fläche ist, 
so wird dieses Projekt das Beaumont in vielerlei Hinsicht verändern und neue 
Entwicklungschancen schaffen. 
 

Mögliche Meilensteine um den neuen Standort des SZB 

 Gemeinde-Abstimmung am 25. April 2021 in Brügg  
Bei einem «Ja» wird die Planung aufgenommen 

 2021/22: Start der Planung: 
Annahme: Gelände mit Planungspflicht; Vorgaben durch die Stadt  
durch eine Überbauungsordnung 
 

 Ab 2023 Projektwettbewerb Spitalbau? 
 Einreichung Baugesuch Spitalneubau? 
 Nach Abschluss des Genehmigungsverfahrens ist für die Realisierung des Spitalneubaus mit 

rund 4 Jahren zu rechnen. 
 Umzug Spital: 2028/2030? 

 

Weitere Schritte: 

 Ausschuss von interessierten Leistmitgliedern bilden 
 Gespräch mit der Stadt suchen 
 Informationsanlass mit Benedikt Loderer anfragen  

Der Leist hatte einen ersten Austausch mit der SZB aber noch keinen Kontakt mit der Stadt oder 
den möglichen Projekten. 
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Bilanz 

 

Bilanz per 31.03.2020 31.03.2021 
   
Aktiven   
   
   
Postcheckkonto 3’443.68 1'230.87 
Postsparkonto 16’539.10 20'000.00 
Total Umlaufsvermögen 19’982.78 21'230.87 
   
   
Bücherschrank (Schronk) 1’687.50 1'265.63 
Total Anlagevermögen 1’687.50 1'265.63 
   
   
Total Aktiven 21’670.28 22'496.50 
   
   
   
Passiven   
   
   
Total Kreditoren 0.00 0.00 
   
   
Vereinsvermögen Vortrag 20’868.81 21'670.28 
Jahresgewinn  801.47 826.21 
Total Vereinsvermögen 21’670.28 22'496.50 
   
   
Total Passiven 21’670.28 22'496.50 
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Erfolgsrechnung 

 

 

 Rechnung 
2019/2020 

Rechnung 
2020/2021 

Budget 
2021/2022 

    
Einnahmen    
    
Mitgliederbeiträge 7’170.00 6’348.00 6’500.00 
    
Total Einnahmen 7’170.00 6’348.00 6’500.00 
    
    
Ausgaben    
    
Veranstaltungen -876.75 -782.35 -1'200.00 
Spenden & Geschenke -760.00 -425.00 -450.00 
Auslagen GV, Vorstand -1’212.98 -624.50 -1'100.00 
Mitgliederaussendungen -2’540.75 -2’524.51 -1'900.00 
Website -118.80 -368.80 -1’000.00 
Spesen, Versicherung -296.75 -374.75 -350.00 
Abschreibung Schronk -562.50 -421.88 -320.00 
Total Ausgaben 6’368.53 -5’521.79 -6'320.00 
    
    
Jahresgewinn 801.47 826.21 180.00 

 

 

Revisoren:  
Regula Schwendimann 
Daniel Suter 
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Vorstand 

Folgende Mitglieder stellen sich zur Wiederwahl. 

 

Dominik Hobi 
Präsident 

 

Onorina Magri 
Vizepräsidentin 

 

Andreas Flury 
Sekretariat 
Elternrat Walkermatte 

 

Margit Åkerman 
Kassierin  

 

Marlies Oberli  
Events, Kultur und Aktionen 

 

Helga Schüler 
Events, Kultur und Aktionen 
Website 

 

Georges Schneider 
Beisitzer 

 

 

  



 16 

Personelles 

 

Daniela de Maddalena tritt per 31. März 2021 aus dem Vorstand zurück. 
 

T'as fait eine Arbeit extraordinaire.  

Tes umwerfenden cartes de noël werden uns in bester souvenir bleiben.  

On te souhaite viel Spass et succès ! 

Merci ! 
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Mitgliederverzeichnis per 31.03.2021 

 

217 Haushalte 

 

Wir freuen uns über jedes neue Mitglied! 

Unser Flyer wird/wurde schon im Quartier verteilt.  
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Die Epicerie stellt sich vor … 

 

 
 

 


